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Aos quartoze dias do mês de maio de dois mil e dezoito, às dez horas, no Auditório do Conselho
Regional de Odontologia -- CRO-PB, Rua Jogo Machado, 894 - Centro, João Pessoa - PB foi realizada a
Terceira Assembleia Geral Ordinária do COSEMS-PB para o ano de 2018 e contou com a presença de
Gestores Municipais de Saúde e demais participantes que firmam a lista de presença em anexo, a
qual é parte integrante da presente Ata. A convocação teve como pontos de pauta: ITEM l.
APRESENTAÇÃO/PACTUAÇÃO: a) Aprovação da Ata da 2g Assembleia do COSEMS-PB de 2018; b)
Apresentação Relatoria da CT da CIB; c) Emendas Requalifica e Transportes Sanitários; d) Oficina de
Prestação de contas do Conasems: normatização e regularização dos funcionários; e) XXXXIV
Congresso Nacional de Secretarias Municipais de Saúde - Conasems 2018 - Belém-PA; f) Inscrição
de trabalhos para a 15' Mostra Aqui tem SUS; g) Apresentação sobre as alterações na Lei 11.350/06
- Lei dos ACS e ACE; h) Apresentação e divulgação das atividades desenvolvidas pelo Cosems-PB -
abril/2018; Pautas Extras: Apresentação do Laboratório SANOFI e Avaliação Externa do PMAQ e
ITEM 2. INFORMES. A Sr.g Soraya Galdino, Secretária Municipal de Saúde de ltabaiana e Presidente
do COSEMS-PB, abriu oficialmente a assembleia, convidando todos os membros da Diretoria
Executiva do COSEMS-PB para compor a mesa, desejando as boas vindas, agradecendo a presença de
todos na reunião como também ao Presidente do CRO, Sr. Leonardo Marconi Cavalcanti de Oliveira,
por todo empenho em ceder o espaço físico para a realização dessa reunião. Antes de iniciar a pauta,
a Sr.e Soraya Galdino abriu a palavra, deixando o espaço aberto caso algum membro da diretoria
tivesse interesse em falar, mas não houve manifestação. A presidente lamentou a morte do
Deputado Federal Rõmulo Gouveia que apesar de estarem em lados politicamente opostos envia
votos de pesar a família. Iniciando pelo ITEM a) Aprovação da Ata da 3g Assembleia do COSEMS-PB
de 2018, a qual confirmou que todos os gestores receberam a referida ata por e-mail e leram, sendo
assim, aprovada por unanimidade, com a ressalva de fazer a correção no nome do município de
ltaporanga na segunda página, sugerida pela gestora de Santa Luzia, Ceciliana. Ressaltou que caso os
gestores não estivessem recebendo os e-maias do COSEMS-PB como também inseridos no grupo de
whatsapp procurassem as Apoiadoras de sua região ou as Secretárias do COSEMS-PB, Ana Carolline e
Dáfia para realizar as devidas correções e/ou inclusão dos dados para manter atualizado junto ao
COSEMS-PB. Dando continuidade a reunião, a Sr.e Soraya Galdíno sugeriu alterar a ordem da pauta
em detrimento a saída prévia de alguns gestores, tendo em vista que o ponto de pauta é de interesse
coletivo e seguiu para o ITEM d) Oficina de Prestação de contas do Conasems: normatização e
regularização dos funcionários e relatou que no mês de abril o CONASEMS foi auditado pelo TCU e
os COSEMS do Rio Grande do Norte e Tocantins foram auditados pelos MPF/MPE. A justiça solicitou
esclarecimentos sobre a que era o órgão COSEMS, de onde vinha sua receita e as suas despesas. Foi
respondido do que se tratava o órgão, que sua receita provinha do CONASEMS, e este, originado das
contribuições dos municípios. A partir daí houve uma orientação do CONASEMS que os COSEMS
regularizem seus funcionários legitimando seus contratos incluindo todas os direitos trabalhistas.
Para isso será gerada uma despesa extra no orçamento do COSEMS, despesa esta que não havia
provisão, além de ter que pagar o retroativa dos encargos dos funcionários. A orientação é que essa
situação seja regularizada ainda no mês de maio. Esta é uma orientação coletiva, pois está
acontecendo em todos os Estados do país. O COSEMS está em déficit desde o ano passado, quando
levou todos os gestores para o congresso no ano passado. Esperou-se que o Estado contribuísse com
esta despesa, porém não houve contribuição alguma. Com isso o COSEMS solicitou ao CONASEMS um
adiantamento das cotas enviadas no valor de 280 mil reais, foi descontado em parcelas fixas que
perduraram até o mês de fevereiro. Por esses motivos passou para ITEM e) xxXxlv CongressiE?!ç-:y
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Nacional de Secretarias Municipais de Saúde - Conasems 2018 - Belém-PA e informou aos gestores
que não haverá custeio do pacote para o Congresso do CONASEMS. Este ano não poderá ser feita a
solicitação do empréstimo porque a nova modalidade da contabilidade do COSEMS/CONASEMS não
permite, porém mesmo assim será feita uma solicitação oficial ao CONASEMS. Que está muito triste e
lamenta muito, mas que não seria prudente comprometer toda a receita do COSEMS. Mas mesmo
diante desta realidade fez cotações com três empresas, com trajeto Fortaleza/Belém/Fortaleza e
Recife/Belém/Recife, mas o valor ficou muito alto, não podendo arcar com todos os custos. Falou que
o Bradesco já iniciou a reforma, que hoje a sala da SES é de 48m2 e a nova sala terá em torno de
150m:, com esse espaço foi contratada uma empresa de arquitetura para fazer o projeto onde
contará com um auditório. O Bradesco está arcanda com toda a reforma da sala, entretanto como a
sala é maior o COSEMS ainda terá a despesa de mobiliar. O COSEMS já paga este aluguel desde
janeiro porque na época o Bradesco sinalizou que iniciaria a reforma, porém não cumpriu. Como está
sendo mostrado são mais despesas que o ano passado não tinha. Facultou a palavra aos demais
gestores da plenária, a gestora de Cuitegi, Constância, fala a presidente que deveria ser feita uma
apresentação com as despesas do COSEMS e que fosse feita uma proposta para que o COSEMS
pagasse uma parte do pacote e os gestores o restante. O gestor de Guarabira Wellington disse que
sus sugestão está contemplada na pergunta de Constância. Sarava Responde que o balancete está
disponível no site do COSEMS. Mesmo custeando apenas uma parte, a despesa é muito alta por
causa da localização do evento. E que mesmo com a diminuição da delegação da Paraíba, serão ainda
levados 28 gestores que estão membros da diretoria. Uma gestora solicitou que fosse fechado o
escritório de Campina, como a sala será maior esta possibilidade se torna viável. Soraya fala que não
pode ser cogitado restringir o quadra de funcionários porque a assistência aos gestores é constante
Sobre o pacote, apesar de ser feito um orçamento em cima de uma quantidade grande de pessoas, as
empresas de comprometeram a fazer o mesmo preço para uma quantidade menor de pessoas. A
gestora de Cuitegi, Constância insiste que o COSEMS deveria arcar com uma parte. Soraya responde
que o CONASEMS já havia sinalizado que não poderia fazer nenhum tipo de adiantamento, mas que
mesmo assim iria fazer essa solicitação oficialmente. O gestor de Guarabira, Wellington, sugere que
deveria confirmar quem de fato tinha interesse em ir e a partir daí pagar uma parte para ajudar os
municípios. Bernadete sugeriu que fosse fornecido pelo menos as passagens, pois ela enquanto
gestora aprendeu muito no último Congresso. Soraya responde que fez 3 cotações com a CVC, Classic
e Canopus. Mesmo diminuindo a quantidade de gestores para 100, ainda é inviável o custeio pelo
COSEMS. Carolina diz que com essa auditoria no CONASEMS a responsabilidade se torna bem maior.
pois como se trata de um órgão público deve-se fazer Termo de Referência para todos os
procedimentos que envolvam gastos dentro do COSEMS. E mesmo que fosse concedido este
empréstimo não teremos como justificar para uma auditoria este montante de recurso de uma
despesa maior que uma receita, receita esta que ainda não foi arrecadada. Soraya lembra que não se
deve assumir um débito sem ter uma provisão em caixa, nem tão pouco deixar este débito para
outro gestor assumir. Temos que nos preocupar também com os prazos para a publicação dos
Termos de Referência, conforme orienta a auditoria. E que o COSEMS-PB está seguindo os mesmos
moldes dos demais COSEMS do país. Falou que o Ceará está levando para o Congresso apenas a
diretoria, Sergipe está levando 10 gestores, e que com muita tristeza não poderá custear todos os
gestores, uma vez que essa era uma característica do COSEMS. A gestora de Curral de Cima, Renata,
fala que a crise que hoje o COSEMS enfrenta é também vivida nos municípios deles, que cabe ao
gestor do município convencer seu prefeito a custear sua ida, uma vez que o gestor trará
aprendizado e benefícios para o seu município, que muita coisa sem necessidade é pago pelos
municípios e que um evento desse porte não poderia existir sem a presença dos gestores. Solicitou
que fossem disponibilizadas as pesquisas já feitas para facilitar aos gestores. Soraya fala que a
gestora Renata está muito certa, pois a ida ao Congresso é um investimento nos próprios gestores.
Mas que todas as decisões do COSEMS serão tomadas com respaldo jurídico e com o apoio do
CONASEMS. Por todos esses motivos apresentado não acha prudente deixar este débito para outro
gestor, pois ela poderia sair a qualquer momento. Agradece o apoio de Renata e lembra que ela não
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faz parte da diretoria. A gestora de Serra Branca, Débora, fala que essa discussão foi amplamente
debatida na reunião de diretoria e que todos eles lamentam muito o não custeio de todos os
gestores. Soraya fala que irá disponibilizar a pesquisa de preço e que fará a consulta formal ao
CONASEMS. Assim, Sr.g Soraya Galdino, seguindo a pauta da reunião, solicitou que a mesa fosse
desfeita e convidou para apresentar o ponto de PAUTA EXTRA 01, o Sr. Leonardo Tira do Laboratório
SANOFI que abordou sobre a vacina contra a dengue e a gripe tetravalente. Em seguir, passou ao
ITEM PAUTA E)(TRA 02 sobre a Avaliação Externa do PMAQ e convidou a Sra. Juliana Sampaio e Sr.
André Bonifácio -- Coordenadores desse processo a avaliação externa do PMAQ na Paraíba - 3' Ciclo
na Paraíba pela Universidade Federal da Paraíba - UFPB. Assim, Juliana explicou que o repasse
financeiro foi feito do Ministério Da Saúde a Universidade Federal do Piauí, que ainda está em
trâmite. Explicou também que ainda não tem data precisa para o início da avaliação e que cabe a
UFPB apenas a cometa de informações, eles não fazem nenhum tipo de avaliação. Os entrevistadores
são treinados e encaminhados ao campo. O real motivo do PMACI é fortalecer e dar apoio a auto
avaliação e não fiscalizar. Serão 12 equipes de campo, formadas por 3 entrevistadores e l supervisor,
todas as cometas de informações se darão em 3 meses. Todas as ações se darão a partir da articulação
com o GT que terá reunião na próxima segunda dia 21 de maio. Solicita que seja permitida a vinda da
equipe para as assembleias para que possa estar atualizando os gestores sobre o andamento das
ações. Tem interesse em futuramente fazer um processo de avaliação juntos aos gestores. O objetivo
da UFPB é desenvolver pesquisa e apoio técnico junto aos municípios e fazer outras agendas depois
da avaliação externa para fornecer apoio institucional. Quando o planejamento estiver pronto será
trazido para apresentação na assembleia. Constância questiona que não está participando do GT. A
professora explica que quem formou o GT foi o Ministério da Saúde, que vai ficar sabendo ql-uem são
os membros na próxima sexta dia 18. Soraya sugere que seria interessante ter um representante de
cada macro. Soraya convida o pessoal para a próxima assembleia do COSEMS em junho. Foram
tiradas dúvidas acerca da avaliação. Soraya agradeceu a participação e disse que a assembleia está de
portas abertas. A apoiadoras estarão à disposição para orientar os gestores ao logo da avaliação.
Voltando ao ITEM b) Apresentação Relatoria da CT da CIB, sendo convidado o técnico Thalmo Barras
como representante do Cosems na Câmara Técnica que elencou o que foi discutido na pauta da CIB-
PB: a) Deliberar para pauta da CIB, aprovar a Retificação do Art.la da Resolução no 54/15, de 15 de
setembro de 2015, que aprova a Reabilitação do Hospital São Vicente de Pauta/Instituto Walfredo
Guedes Pereira, CNES 2399776. GERAV. Decisão: DELIBERADO pela CT e APROVADO pela Assembleia
do COSEMS-PB para pauta da CIB, de modo que se trata de processo, solicitando alteração do Art. lo
da Resolução no 54, de 15 de setembro de 2015, que aprova a Reabilitação do Hospital São Vicente
de Pauta/ Instituto Walfredo Guedes Pereira, CNES 2399776, em referência em UNACON como
serviço de hematologia, para Reabilitação em Unidade de Assistência de Alta Complexidade em
Oncologia - UNACON, de modo que a Câmara Técnica aprova para deliberação em CIB, após
avaliação e parecer favorável da área técnica. b) Deliberar para pauta da CIB, aprovar a Retificação da
Resolução 15/18, que aprova a Habilitação de 06(seis) leitos de UTI Pediátrico, TIPO 11, da Fundação
Napoleãa Laureano, CNES 2399741, substituindo nos considerando, a Portaria GS/MS no 895, de 31
de março de 2017, pela Portaria GS/MS Consolidada no 3, de 28 de setembro de 2017, título X -- Do
Cuidado Progressivo ao Paciente Crítico ou Grave. GERAV. Decisão: DELIBERADO pela CI e
APROVADO pela Assembleia do COSEMS-PB para pauta da CIB, de modo que se trata de processo,
solicitando aprovar a substituição da Portaria GS/MS no 895, de 31 de março de 2017, pela Portaria
GS/MS Consolidada no 3, de 28 de setembro de 2017, título X -- Do Cuidado Progressivo ao Paciente
Crítico ou Grave, nos considerandos da Resolução no 15/2018, de modo que a Câmara Técnica
aprova para deliberação em CIB, após avaliação e parecer favorável da área técnica. c) Deliberar para
pauta da CIB, aprovar a Retificação da Resolução 16/18, que aprova a Habilitação de 03(três) leitos de
UTI Adulto, TIPO 11, da Fundação Napoleão Laureano, CNES 2399741, substituindo nos considerando a
Portaria GS/MS no 895, de 31 de março de 2017, pela Portaria GS/MS Consolidada no 3, de 28 de
setembro de 2017, título X - Do Cuidado Progressivo ao Paciente Crítico ou Grave. Decisão:
DELIBERADO pela CT e APROVADO pela Assembleia do COSEMS-PB para pauta da CIB, de modo que
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se trata de processo, solicitando aprovar a substituição da Portaria GS/MS no 895, de 31 de março de
2017, pela Portaria GS/MS Consolidada no 3, de 28 de setembro de 2017, título X - Do Cuidada
Progressivo ao Paciente Crítico ou Grave, nos considerandos da Resolução no 16/2018, de modos que
a Câmara Técnica aprova para deliberação em CIB, após avaliação e parecer favorável da área
técnica. d) Deliberar para pauta da CIB, aprovar a Retificação da Resolução no 51/17, que aprova a
Habilitação do Hospital Lauro Wanderley, CNES 2400243, como Serviço de Assistência ao Paciente
com Fissura Labiopalatal na Alta Complexidade. GERAV. Decisão: DELIBERADO pela CT e APROVADO
pela Assembleia do COSEMS-PB para pauta da CIB, de modo que se trata de processo, solicitando
aprovar a retificação da Resolução no 51/]-7, que aprova a Habilitação do Hospital Lauro Wanderley,
CNES 2400243, como Serviço de Assistência ao Paciente com Fissura Labiopalatal na Alta
Complexidade, sendo deliberada pela retirada de pauta, considerando a necessidade de parecer de
Grupo de Trabalho Bipartite, instituído pela Resolução CIB no 114, de l de dezembro de 2017, para
apresentar proposta sobre a Portaria GS/MS 3.011, de 10 de novembro de 2017, de modo que a
Câmara Técnica, portanto, delibera pela retirada da pauta da CIB. e) Deliberar para a pauta da CIB,
aprovar o Remanejamento de procedimentos hospitalares - Obstetrícia Clínica e Cirúrgica, do
município de Pedra Lavrada, para os municípios de Picuí e Campina Grande, no valor de R$
30.320,68/ano (atendendo a recomendação 79/2015 do MPF). GEPLAN. Decisão: DELIBERADO pela
CT e APROVADO pela Assembleia do COSEMS-PB para pauta da CIB, de modo que se trata de
processo, solicitando aprovar o remanejamento de procedimentos hospitalares - Obstetrícia Clínica e
Cirúrgica, do município de Pedra Lavrada para os municípios de Picuí e Campina Grande, sendo um
valor anual de R$ 21.754,82 para Campina Grande e R$ 8.565,87 para Picuí, de modo que a Câmara
Técnica aprova para deliberação em CIB, após avaliação e parecer favorável da área técnica. f)
Deliberar para a pauta da CIB, aprovar o Termo de Compromisso de Funcionamento da Unidade de
Pronto Atendimento - UPA 24h Dr. Adhemar Dantas, Porte ll, localizada no município de Campina
Grande-PB. GEAS. Decisão: DELIBERADO pela CT e APROVADO pela Assembleia do COSEMS-PB para
pauta da CIB, de modo que se trata de processo, solicitando aprovar a aprovação do Termo de
Compromisso de Funcionamento da Unidade de Pronto Atendimento - UPA 24h Dr. Adhemar Dantas,
Porte ll, localizada no município de Campina Grande-PB, de modo que a Câmara Técnica aprova para
deliberação em CIB, após avaliação e parecer favorável da área técnica. g) Deliberar para a pauta da
CIB, aprovar a Implantação do Serviço de Atenção Domiciliar -- SAD no município de São João do Rio
do Peixe em agrupamento com o município de Triunfo. GEAS. Decisão: DELIBERADO pela CT e
APROVADO pela Assembleia do COSEMS-PB para pauta da CIB, de modo que se trata de processo,
solicitando aprovar a implantação do Serviço de Atenção Domiciliar - SAD no município de São Jogo
do Rio do Peixe em agrupamento com o município de Triunfo. A Câmara Técnica estabelece que, até
a data do fechamento da pauta da reunião da CIB em l0/05/2018, o projeto seja assinado pelos
gestores dos dois municípios, de modo que a Câmara Técnica aprova para deliberação em CIB, após
avaliação e parecer favorável da área técnica. h) Deliberar para pauta da CIB, aprovar a Implantação
de uma Equipe da Estratégia de Saúde da Família e uma Equipe de Saúde Bucal - Modalidade 1, no
município de Marcação. GEAS. Decisão: DELIBERADO pela CT e APROVADO pela Assembleia do
COSEMS-PB para pauta da CIB, de modo que se trata de processo, solicitando aprovar a implantação
de uma Equipe da Estratégia de Saúde da Família e uma Equipe de Saúde Bucal - Modalidade 1, no
município de Marcação, de modo que a Câmara Técnica aprova para deliberação em CIB, após
avaliação e parecer favorável da área técnica. Passou ao ITEM c) Emendas Requalifica e Transportes
Sanitários, o qual a assessora técnica Ana Líbia fez uma apresentação de como utilizar e monitoras as
emendas parlamentares e se colocou a disposição, junto aos demais assessores para orientar os
gestores. Na oportunidade, a Sr.g Soraya Galdino falou sobre o horário da assembleia, que alguns
gestores solicitaram o retorno ao horário anterior de apenas um turno. Colocou em votação e foi
aprovada a assembleia no turno da manhã e a CIB no turno da tarde, nas terças-feiras. Voltando a
pauta, seguiu para o ITEM g) Apresentação sobre as alterações na Lei 11.350/06 - Lei dos ACS e ACE
a Sr.ê Soraya Galdino faz uma apresentação sobre o prometo de Lei dos ACS e ACE, explica que foram
colocados alguns vetos e tudo que foi colocado na PNAB é derrubado nessa proposta de mudança de
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lei. Essa apresentação também foi feita a Confederação Nacional dos Prefeitos, solicitamos aos
gestores de saúde que sentem com seus prefeitos e se articulem para não aprovar essa lei. Apresenta
a lei, o que tinha nela, os seus vetou, trazendo as alterações na lei atual e da PNAB. Informa que a
minuta da lei estará disponibilizada no site do COSEMS. O CONASEMS solicita que os secretários
falem com seus prefeitos para procurar apoio para não aprovar. Em relação ao ITEM f) Inscrição de
trabalhos para a 15' Mostra Aqui tem SUS, a assessora técnica Ana Lígia informa sobre as inscrições
dos trabalhos para a Mostra Aqui Tem SUS e como proceder para a inscrição, enviando o trabalho
para e-mail do Cosems-PB até 03 de maio de 2018, conforme orientações no edital enviado a todos
por e-mail, de modo que só serão aceitas trabalhos enviados ao Conasems por meio da seleção dos
Cosems. Finalizando a reunião, passou-se ao ITEM h) Apresentação e divulgação das atividades
desenvolvidas pelo Cosems-PB - abril/2018 realizada pela secretária executiva Ana Caroline que
apresentou o relatório de atividades do COSEMS no mês de abril, considerando a participação em
reuniões e eventos técnicos, dando os devidos encaminhamentos junto a Presidente e Diretoria do
Cosems-PB. A Sr.l Soraya Galdino concedeu uma fala ao presidente do CRO que solicitou aos
secretários a liberação dos odontólogos para a Congresso de Odontologia nos dias 07 a 10 de junho
em Campina Grande onde serão fornecidos 07 cursos gratuitos. A Sr.9 Sarava Galdino falou sobre a
experiência do Paraná com o glaucoma, que o Estado e os municípios fazem o atendimento e o
fornecimento das medicações, que estaria enviando ao e-mail dos gestores essa proposta e depois
seria discutido em assembleia para a partir daí conversar com o Estado e que os gestores também
poderiam mandar contribuições por e-mail. A Sr.g Soraya Galdino facultou a palavra mais uma vez,
como nenhum presente se manifestou. Sem mais, foram feitos os agradecimentos, reforçado o
convite para a reunião da CIB-PB para o outro dia, 15/05/2018 às 9h, no mesmo local e nada mais
havendo a tratar, determinou a Sr.e Presidente que se encerrasse a assembleia às 13:40h. Eu, Ana
Carolline Carvalho de Meio Santos, lavrei a presente ata. João Pessoa/PB, 14 de maio de 2018.

Ana Carolline Carvalho de Meio Santos
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